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香港文匯報訊 (記者 江鑫嫻 北京報道) 中國奧委
會昨日公佈，北京市和河北省張家口市已正式向中
國奧委會提出聯合申辦2022年冬季奧林匹克運動會
的申請。中奧委經過研究，已同意並正式致函國際
奧委會，由北京市承辦冰上項目比賽，張家口市崇

禮縣承辦雪上項目比賽。

利促兩地經濟發展

中國奧委會在通報中稱，北京市和張家口市具備
成功舉辦冬奧會的自然條件和基礎設施。此舉將進
一步促進中國奧林匹克運動的發展，展示中國發展
綜合實力、提升中國際影響力，並推動北京、河北
兩地的經濟社會協調發展。北京此次申辦冬奧會，
得到了中國政府的支持。
北京曾於2008年成功舉辦第29屆夏奧會。中國哈

爾濱等城市曾提出申辦冬奧會，但都沒有成功。根
據程序，國際奧委會執委會將於2014年7月確定候選
城市，並將於2015年7月31日在國際奧委會全會上投
票產生最終舉辦城市。目前確定申辦2022年冬奧運

的是哈薩克斯坦的阿拉木圖。
國際奧委會委員楊揚在接受訪問時表示，在提交

申辦報告後，國際奧委會會對場館和自然環境進行
現場考察，經過一系列的評估後才會提交國際奧委
會，最後進行投票。

張家口雪量大質優

著名體育評論員金汕在接受本報訪問時表示，北
京5年前舉辦完夏季奧運會，具備有利的條件和成熟
的服務經驗。張家口與北京一起申辦，就地理上而
言可起到一個彌補作用。距北京200多公里的張家口
市崇禮縣擁有獨特的天然小氣候，冬季雪量大且質
優，存雪期長，山形地貌條件優越，氣溫風速適
宜，是華北地區最理想的天然滑雪區域。「北京經

濟強勢，但張家口地區是傳統貧困地區，如果是次
申辦成功，則能帶動整個京津冀地區經濟的發展。」
回顧已經舉辦的21屆冬奧會，其中90%的舉辦城

市都位於歐美國家。亞洲僅有日本札幌、長野分別
在1972年、1998年舉辦過冬奧會。有評論分析，由
於2018年2月韓國平昌將舉行冬奧會，按照奧運會不
會連續兩屆在同一洲舉行的慣例，這很可能成為北
京申辦冬奧的最大障礙。
目前，冬奧運比賽項目主要有八個大項：冰球、

冰壺、滑冰（速度滑冰、花樣滑冰、短道速滑）、滑
雪（高山滑雪、越野滑雪、跳台滑雪、自由式滑
雪、單板滑雪、北歐兩項）、現代冬季兩項、雪車、
鋼架雪車、雪橇。其中中國隊在短道速滑、滑雪等
項目上實力不錯，冰壺也具備一定實力。

北京張家口申辦2022年冬奧會

遼寧電視台長受查
被指留下30億債務

東莞3歲男童確診H7N9
上月底隨父母涉足街市 3接觸者現流感症狀

■中國奧委會昨日公佈，北京、張家口聯合申辦

2022年冬奧會。圖為北京2008年成功舉辦第29屆夏

奧會後，市民湧上長安街狂歡。 資料圖片

香港文匯報訊 (記者 文森) 本港

衛生署衛生防護中心昨日表示，

已接獲廣東省衛計委通報的東莞3

歲男童確診H7N9禽流感個案，防

護中心正密切監察有關情況，與

內地有關衛生當局緊密聯繫。而

食環署表示，東莞市袁山貝市場

13公里範圍內有一個供港雞場，

暫時不會停止有關農場家禽供

港。

各地或現零星個案

香港大學感染及傳染病中心總

監何㟞良稱，最近內地數宗H7N9

個案的分佈較為分散，患者沒有

流行病學關連，相信進入冬季，

不同省市都會出現零星個案，只

要病毒未有進一步變種，出現嚴

重爆發風險較低。他並稱，小童

感染H7N9，病情都較輕微，認為

要針對曾在內地接觸禽鳥出現病

徵的小童多作檢測，不應等到出

現嚴重肺患才做檢查。

本報記者昨

日 下 午 走 訪

H7N9禽流感患

兒曾經到過的東莞市常平鎮袁山貝市場時

發現，活雞檔口的籠子已全部被清空，雞

販亦不知去向。不過，該市場衛生環境較

差，除了有熟食小販在發黑的案板上切肉

之外，雞禽內臟亦隨意擺放。

該市場是袁山貝村唯一的菜市場，村裡

4,000人平時都在此處買菜。記者所見，

該市場的衛生環境較差，有賣熟食雞肉製

品的小販直接在發黑的案板上將肉切開，

並直接用手拿㠥裝進塑料袋，旁邊時常有

蠅蟲飛上去。

「在這裡買雞之後，雞販就現場宰殺，

把雞丟進脫毛機脫毛，但平時從未看到雞

販對脫毛機消毒，有些不要的內臟就堆在

地上。」鄰檔的菜販告訴記者，前天下午

有一批防疫人員過來消毒，昨日早上又有

防疫人員過來將檔口的活雞全部撲殺了。

在袁山貝村周邊的大龍工業區工廠上班

的村民袁先生說，聽說村內有兒童感染禽

流感後十分害怕，現在不敢吃雞了。「再

加上此次感染者是小童，因此十分擔心家

中小孩身體的健康。」

記者採訪時，該村的幼兒園和小學並未

有停課安排。記者獲悉，該村距離常平鎮

2公里，菜市場的雞全部是從常平朗貝三

鳥市場進貨，昨天下午常平朗貝三鳥市場

已經被關閉，停止營業全場消毒，未知何

時重新營業。 ■記者 何花 東莞報道

涉事街市衛生差 雞禽內臟隨處放

香港文匯報訊 據《南方都市報》報道，內地

一網帖稱廣東省湛江市國資委副主任馮某帶女

下屬到賓館開房，並附上一段據稱是馮本人與

一名年輕女子到湛江金海花園賓館開房的視

頻。

視頻中顯示：10月24日21時02分11秒，一位

50歲左右的男子出現在金海花園賓館前台，辦

理開房手續；21時02分34秒，男子取卡上樓。

21時04分54秒，男子與另一名年輕女性出現在2

樓走廊上，先後進入215房間。約一個小時後，

在當晚22時10分35秒時，男子與女子從215房間

一齊出房，下樓。

據發帖者「純藍一片天」稱，這名男子是湛

江市國資委黨委委員兼副主任的馮某，而與其

出現在金海花賓館的女子是借調到市國資委的

財務人員××。網帖中稱，作為國資委黨委委

員、副主任的馮某，借助分管財務工作之便，

許諾給予好處，帶女下屬到酒店等地方開房消

費，讓女下屬獻身。帖中還附有馮某本人的正

身照，與視頻中出現的男子樣貌相似。

湛江紀委介入調查

4日，記者向馮某手機號發去上述網絡內容，

並希望能採訪到他對此帖的看法，其始終沒有

回覆。晚上，記者多次撥打馮某的手機，始終

無人接聽。

4日晚，記者從湛江紀委主要負責人處獲悉，

湛江紀委獲悉舉報，已介入調查。

香港文匯報訊 據中紀委監察部網站報道，
遼寧省紀委對遼寧省廣播電視台原台長史聯文
涉嫌嚴重違紀問題進行立案調查。
今年2月間有媒體報道稱，微博中有不少用

戶傳稱遼寧廣播電視台台長史聯文已經被「雙
規」(在規定的時間、規定的地點交代問題)，
並稱「遼寧廣播電視台這一屆領導班子全部淪
陷，留給遼台的，是近30個億的債務和4,000多
人的龐大人員包袱」。對此，2月20日晚，遼寧
廣播電視台官方微博曾發佈消息稱，此消息並不屬實，史聯文因年齡原因
已於2012年4月不再擔任台長職務，並未被「雙規」。

香港文匯報訊 據《南方都市報》報道，內地
醫鬧事件不斷！廣東省佛山三水區白坭鎮一名
湖北(簡稱鄂)籍女子被捅14刀後不治身亡。女死
者男友指摘白坭鎮華立醫院耽誤搶救，4日凌晨
率眾打砸醫院一個多小時，並將外科副主任打
致腦震盪。
佛山三水區白坭鎮祠巷村新村四巷兩旁以出

租房為主，3日晚9時許，巷內發生血案，一居
住在此的女租客被捅14刀身亡。街坊們稱，有
人看到一名戴帽的年輕男子與女租客進入幽暗

的小巷，不久就聽到女租客的呼救聲。隨後女
子被發現倒在血泊中，一動不動。多名街坊
稱，死者是湖北人，22歲左右，在巷內出租屋
居住了很長時間，無正式工作。
白坭鎮華立醫院120接警後於15分鐘內到達現

場，醫生當場宣佈被捅女子不治身亡並告知警
方。不料4日凌晨3時多，自稱是該女「老公」
的羅某(與該女同居，官方通報稱為其朋友)，指
責救護車到達時間晚、耽擱搶救，衝到醫院打
砸一個多小時，從1樓砸到3樓，並將該院外科

副主任徐寶章打至顱腦損傷、腦震盪。隨後，
民警到達現場制服羅某，並將其帶回派出所調
查。
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網曝粵官帶女下屬開房

■廣東省湛江市國資委副主任馮某帶女下屬到賓

館開房視頻。 網上圖片

香港文匯報訊 (記者 敖敏輝、何

花 東莞、廣州報道) 內地H7N9禽流

感有捲土重來之勢，繼浙江近期連

續爆發兩例H7N9禽流感患者後，

廣東省衛生廳衛計委昨日稱，東莞

一名3歲5個月的四川籍男童被確診

感染H7N9禽流感，男童曾於上月

底隨父母到菜市場買菜。目前，該

名男童的病症較輕，其7名密切接

觸者中有3人出現流感症狀。專家

表示，該患者仍屬散發個案，目前

尚無法下疫情爆發結論。

通報稱，該名男童今年3歲5個月，
四川遂寧人，現住常平鎮袁山貝

村。東莞市疾病預防控制中心4日在對常
平醫院常規流感樣病例監測中檢出了1份
H7亞型禽流感病毒核酸陽性標本，並將
樣本送至廣東省疾控中心。昨日凌晨，
經廣東省疾病預防控制中心實驗室覆核
為陽性，結合該病例臨床症狀、流行病
學史和實驗室檢測結果，正式判斷該個
案為人感染H7N9禽流感確診病例。

患兒病情穩定

據悉，患兒目前已免費收入東莞市人
民醫院感染科隔離治療，目前無發熱，
症狀較輕，病情穩定。與此同時，東莞
市疾病預防控制中心已對7名密切接觸者
實施醫學觀察，目前有3人出現流感樣症
狀。記者了解到，出現流感症狀的包括
患兒家屬及醫院醫生。昨日，經實驗室
檢測，7人H7亞型禽流感病毒核酸均為
陰性。
廣東省疾控中心首席專家、傳染病預

防控制所所長何劍峰在接受本報採訪時
介紹，患兒家庭共4口人，父母在常平鎮
某工廠打工，平日租住在袁山貝村。10

月27日，患兒隨父母前往袁山貝市場買
菜，但並未購買亦未接觸禽類，此後也
沒有食用禽肉。本月3日，患兒出現流感
症狀，並前往常平醫院發熱門診就醫。
在檢查和治療過程中，院方發現其符合
禽流感發病症狀，迅速上報主管部門。

專家稱屬散發

從患兒出現流感症狀到正式確診，僅2
天時間。何劍峰表示，此前，廣東已經
在全省範圍內建立禽流感防控系統，有
一套具體的操作流程和指引。因此，此
次能在短時間內確診病例並迅速作出防
控措施，該系統起了關鍵作用。「目
前，全國各省都建有類似的系統，但廣
東的較為先進。」
目前是否到了H7N9禽流感高發期？何

劍峰表示，專家組已經對此次出現的個
案進行了評估，初步判斷，這仍屬散發
狀態，並不是禽流感疫情爆發的徵兆。
「患兒曾去過肉菜市場，雖然沒有直接接
觸禽類，但在該菜市場感染病毒的可能
性極高。」但他同時強調，目前並沒有
H7N9禽流感病毒人傳人的證據，冬季大
規模爆發疫情的可能性也極低。

廣東省深圳市光明新區明湖城市公園疑因周圍工業污水和生活污水

排入湖內，導致湖上出現上萬條死魚。負責打撈的工人表示，死魚約

有15,000斤左右。有知情人透露，大量死魚其實在上月20日已出現，

主要是污染所致。 ■文/圖：本報記者 李薇

■遼寧省廣播電視台原

台長史聯文。 網上圖片

鄂女身中14刀亡 男友毆傷粵醫生

■被打致腦震盪的醫生

徐寶章。 網上圖片

■案發現場血跡斑斑。

網上圖片

本
港
暫
不
停
莞
家
禽
輸
港

■袁山貝市場活雞檔口已經全部清空，活

禽已全部被撲殺。 本報記者何花 攝

■廣東省東莞一名3歲5個月的四川籍男童被確診

感染H7N9禽流感，且男童曾於上月底隨父母到

袁山貝市場買菜。 本報記者何花 攝




